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L E S  V O E U X  D U  M A I R E

Arnaud DEVILLIERS
L e  3 0  J a n v i e r  2 0 2 2

W W W . V I L L E - P E N N E D A G E N A I S . F R

Enfance

Séniors

Voirie

Culture

Patrimoine : 

votre mairie agit 

au quotidien

Sur  Facebook

Ville de Penne d'Agenais

Sur  Youtube

Ville de Penne d'Agenais

R e t r o u v e z  t o u t e s  n o s  d e r n i è r e s
i n f o r m a t i o n s  s u r  I n t e r n e t

Si te  Mair ie

www.vil le-pennedagenais.fr

PENNE D’AGENAIS

mon village !

DE PENNE D’AGENAIS

HIVER
2 0 2 1

(sous réserve de la situation sanitaire)



LES NUMÉROS
À CONNAITRE
EN CAS D’URGENCE
LES NUMEROS D’APPEL D’URGENCE PERMETTENT
DE JOINDRE GRATUITEMENT LES SECOURS 24H/24

15
SAMU

LE SERVICE D’AIDE MÉDICAL URGENT

Pour obtenir l ’ intervention d’une équipe 
médicale lors d’une situation de détresse 
vitale, ainsi que pour être redirigé vers un 
organisme de permanence de soins.

17
POLICE
SECOURS

Pour signaler une infraction qui nécéssite 
l’intervention immédiate de la police.

112
NUMÉRO D’APPEL
D’URGENCE EUROPÉEN
Si vous êtes victime ou témoin d’un accident 
dans un pays de l’union européenne.

18
SAPEURS-
POMPIERS
Pour signaler une situation de péril ou un 
accident concernant des biens ou des 
personnes et obtenir leur intervention 
rapide.

114
NUMÉRO D’URGENCE
POUR LES PERSONNES
SOURDES ET
MALENTENDANTES
Si vous êtes victime ou témoin d’une situation 
d’urgence qui nécéssite l’intervention des 
services de secours. Numéro accessible par 
fax et SMS.

ÉCOLES

LES AUTRES SERVICES

DECHETTERIE
MATERNELLE ET PRIMAIRE

05 54 93 05 12
COLLÈGE DAMIRA ASPERTI

05 53 41 23 52

05 53 49 58 84
HORAIRES D’OUVERTURE AU PUBLIC

Du 01 Novembre au 29 Février, 
Du Lundi au Samedi :  9h00-12h, 14h - 17h 
Du 01 Mars au 30 Juin, 
Du Lundi au Samedi :  8h00-12h, 14h - 18h 
Du 01 Juillet au 31 Août, 
Du Lundi au Samedi :  7h00-15h
Du 01 Septembre au 31 Octobre, 
Du Lundi au Samedi :  8h00-12h, 14h - 18h  

CCAS ...........................................................................  05 53 36 25 25
GENDARMERIE ......................................................  05 53 49 64 25
TRANSPORTS SCOLAIRE .................................  05 53 41 68 99
CENTRE DE LOISIRS ...........................................  05 53 41 34 05

LES NUMÉROS
& INFOS
DE LA COMMUNE

FRANCE SERVICES

HORAIRES D’OUVERTURE AU PUBLIC
Accueil du public :  du lundi au vendredi
de 8h30 à 12h et de 13h à 17h00.

www.ville-pennedagenais.fr

AGENCE POSTALE COMMUNALE (APC)
Tél :  05.53.71.17.81
15 rue des écoles
Accueil du public :  du lundi au vendredi
de 8h30 à 12h et de 13h à 16h45
Le samedi de 9h00 à 12h.

05 53 36 25 25

Retrouvez toutes les informations
en ligne sur notre site internet



Le constat est sans appel, la crise que nous traver-

sons depuis bientôt deux ans nous aura tous a�ec-

tés. Penne n’a pas été épargnée, les Pennois ont dû 

s’adapter faire face à la maladie ou au moins à ses 

conséquences sociales.

Pour la Commune les conséquences se sont tradui-

tes dans son budget, moins de recettes et plus de 

dépenses. Pour autant les élus ont voulu accompag-

ner les plus fragiles : distributions de masques, suivi 

téléphonique des personnes isolées, portage de 

courses à domicile, le maintien des tarifs cantine, 

les entreprises aussi avec l’exonération des loyers 

municipaux pour nos locaux commerciaux par exem-

ple. Au gré des consignes sanitaires, les événements 

habituels ont été annulés : embrasement, fête de la 

lumière, rosières, autant d’occasions perdues de se 

retrouver.

Si j’espère que cette période aura une �n rapide, 

elle aura pour autant « cassé » quelque chose dans 

notre façon de vivre ensemble. Les crispations se 

sont accentuées, l’impatience aussi. Le collectif, 

plus ou moins contraint, a existé, en particulier 

pendant les con�nements. La libération de ces 

derniers a induit un appétit de liberté mal maîtrisé a 

modi�é nos rapports les uns aux autres. Il nous faut 

réapprendre à vivre ensemble, et sans doute encore 

pour quelques temps avec des contraintes.

Conscients de cet enjeu majeur, les élus et moi-mê-

me avons travaillé pour doter Penne des outils indis-

pensables à la reconstruction de notre vivre ensem-

ble. L’ouverture de l’Agora en juillet a pour but de 

réunir sur un seul site de nombreux services publics, 

de proposer un accompagnement dans les démar-

ches et d’être un lieu d’échanges, de rencontres 

pour mieux nous retrouver ensemble.

EDITO

Un vent de 
renouveau,

idéal pour retisser des liens
EDITO  Arnaud DEVILLIERS,  Maire de Penne d’Agenais

Au bourg, malgré la crise, la brasserie Zebull’in, 

complémentaire des commerces déjà existants, 

a été aussi un espace de détente appréciable. 

Mêlant production d’une bière locale, et espace 

de culture et de convivialité, elle con�rme la 

vocation du bourg à être un espace de rencon-

tres culturelles.

En septembre Marcel Garrouste, Maire de 

Penne, conseiller général et député, nous 

quittait. On lui doit entre autres la reconstruc-

tion du bourg de Penne pour lutter contre l’exo-

de rural et favoriser le tourisme auquel person-

ne ne croyait. Aujourd’hui Penne doit aussi 

relever de nombreux dé�s et il nous appartient 

de nous mobiliser, tous, selon nos moyens, pour 

con�rmer Penne dans la première place du 

classement des villes où il fait bon vivre en 47. 

En 2022, Penne aura de nombreux dé�s à 

relever, d’importants projets sont à conduire 

comme la modernisation des équipements de 

Ferrié, la création d’une voie verte, la poursuite 

de la rénovation du bourg... 

En 2020 vous avez fait le choix de nous recon-

duire à votre service. Le début du mandat aura 

été pour le moins inattendu, a contrarié 

certains de nos projets. Vous pouvez pourtant 

compter sur toute l’équipe municipale pour 

travailler encore plus dure à tenir nos engage-

ments et améliorer votre cadre de vie.

En attendant je vous souhaite de bonnes fêtes 

de �n d’année et formule le vœux de pouvoir 

nous retrouver tous ensemble.

Bien cordialement,

La Gazette :

Journal communal de la 

Mairie de Penne d’Agenais

Directeur de la 

publication :

Arnaud DEVILLIERS

Photographe :

Mick BUNBY

Réalisation

& Impression :

ID PIXEL
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Les commissions municipales sont des groupes de travail constitués d’Adjoints 

et de Conseillers Municipaux (élus de la majorité + opposition). Ces commis-

sions étudient les questions soumises au conseil municipal.

C’est dans ces commissions que s’e�ectue le travail d’élaboration des 

décisions municipales. En pratique, les commissions élaborent un rapport sur 

chaque a�aire étudiée, rapport qui est ensuite communiqué à l’ensemble du 

conseil. 

Les discussions en commission et le rapport de la commission ne peuvent en 

aucun cas tenir lieu de délibération et de décision du Conseil Municipal. Les 

séances des commissions municipales ne sont pas publiques.

Au nombre de 5, ces instances sont chargées de statuer sur di�érents points.

Les commisions de Penne : Maryse CATTOOR s’occupe de la commission Patrimoine, Nicole BESSA, de la commission 

Population, Santé et Social, Jean Marc SCHMITZ de la commission Finances, Michel GARRIGUES de la commission 

Voirie,  et Bernard JURQUET de la commission Développement durable. 

Vos élus se font un devoir de participer activement à chacune de ces commissions. 

SE DISTINGUER PAR UN LABEL

A�n d’obtenir ce classement des communes de France, l’association  « 

Villes et villages où il fait bon vivre » prend en compte de nombreux 

critères (183) pour ensuite e�ectuer une sélection parmi 8 catégories : 

          ▃  Qualité de vie 

          ▃  Sécurité 

          ▃  Commerces et services 

          ▃  Transports 

          ▃  Santé 

          ▃  Education 

          ▃  Solidarité 

          ▃  Sports et loisirs.

La commune de Penne a été classée en 10 

ème position au niveau départemental et la 

première parmi les communes de 2000 à 

3500 habitants.

■  2613 ème / 34 837 en position nationale  

■  10 ème / 319 en position départementale  

■  1 / 16 position parmi les communes de 

2000 à 3500 habitants 

Arnaud Devilliers, Maire de Penne d’Agenais : 

« Je suis �er que Penne ait obtenu ce label qui témoigne d’une qualité de vie 

particulièrement bonne et prouve que ce palmarès est le fruit du travail collec-

tif, d'élus, de fonctionnaires, de commerçants, de bénévoles associatifs, anony-

mes qui œuvrent à embellir notre commune. Bravo à tous. » 

4

Villes et villages où il fait bon vivre 



Au service de la Santé :  Nicole BESSA : une élue de terrain, accessible, 

à l’écoute des habitants pour mieux vous servir !

Actions sociales du CCAS

Le Centre Communal d’Action Sociale vise à lutter contre l’isolement. 

Par ses actions, il se mobilise pour les ainés et aide également à la mobilité des jeunes. 

EN ACTION
Je veux protéger les habitants de notre commune 

Vous protéger, vous informer 

Cette promesse prend tout son sens en cette période inédite. 

Sur le terrain, c’est en intervenant auprès des personnes dans la précarité que nous avons, en lien avec l’assistante sociale, pu 

les aider. Durant la période de con�nement le CCAS a assuré le portage de courses à domicile aux personnes isolées.

En parallèle, nous sommes restés en contact avec nos personnes âgées sou�rant de solitude en les appelant régulièrement.

La commission Population Santé Social a envoyé à tous les habitants de la commune durant le con�nement un courrier leur 

précisant les services proposés par la Mairie ainsi que les magasins restés ouverts. 

Des masques ont été distribués gratuitement aux personnes les plus vulnérables.

Une information a été faite concernant la vaccination contre la COVID 19 et nous avons assuré la prise de rendez-vous pour les          

habitants rencontrant des di�cultés a�n qu'ils soient vaccinés en temps voulu.

Nous avons essayé d’être au plus près de vous et nous restons avec vous !
Objectifs :

Proposer des solutions pour soulager

les personnes âgées ou dans la précarité.

C’est aussi ça : 

Semaine Bleue du 04 au 08 octobre : Un 

voyage au Cap Ferret organisé ainsi que 

des après-midi ludiques (jeux de société, 

loto, cinéma ).

Des ateliers "Bougeotte Popotte" animé par Nutrimania mis en place 

depuis début septembre avec 11 séances d'activités physiques et 6 séan-

ces nutrition.

POPULATION SANTÉ SOCIAL
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Santé et mobilité ? c’est être humain et à l’écoute de nos administrés

Nicole Bessa et son équipe travaillent sur la mobilité a�n de trouver des solutions pour faciliter les déplacements de nos aînés 

mais aussi des personnes plus jeunes n'ayant aucun moyen de transport.

Ce nouveau service, aura pour objectif de faciliter le déplacement des publics particuliers vers un accès aux services proposés 

par la municipalité.

Clin d’œil : Un soutien de l’équipe municipale aux soignants :

A�n d'honorer et de remercier le personnel soignant et toutes les personnes qui ont œuvré 

pendant cette pandémie, des photos individuelles ou par groupe ont été réalisées et expo-

sées dans le hall de la Mairie.

Information Population

Recensement de la population

Il se tiendra du jeudi 20 janvier au 19 fevrier 2022. Il sera e�ectué par nos recenseurs dont voici la photo Nicole GARRIGUES, 

René ORTIS, Gérard MULLER, Françoise PASTIER, Alexia DONATO et Daniel TEODOMANTE, 

6

Grâce au CCAS, nos ainés, accompagnés de Nicole 

BESSA adjointe au maire, ont visité La Maison De La 

Noisette en novembre dernier.

Un moment convivial autour de l'histoire de la noisette.

Nicole GARRIGUES Gérard MULLER René ORTIS & Alexia DONATO Daniel TEODOMANTE Françoise PASTIER



La municipalité souhaite poursuivre sa volonté d’améliorer la 

qualité de vie de ses habitants et ainsi diminuer les actes de 

malveillance sur Penne. 

A ce titre, la municipalité a décidé de mettre en œuvre un dispo-

sitif de vidéo protection à partir de 2022 a�n d’éviter tous faits 

délictueux et incivilités dans certains secteurs de la commune. 

Le système est sécurisé et l'accès aux images enregistrées est 

strictement règlementé et limité.

LA SÉCURITÉ, C’EST UNE PRIORITÉ !

Louis Avanzato, chargé de projet commente

La vidéoprotection urbaine a d’ores et déjà prouvé son effi-

cacité par une baisse significative des délits de voie pu-

blique dans de nombreuses villes françaises. Sur la base de 

ces éléments, les élus du conseil municipal ont acté le prin-

cipe de la mise en œuvre du système de vidéoprotection en 

décembre 2020. 

Les étapes du projet sur notre commune :

Diagnostic :

Avant toute mise en place d’un système de vidéoprotection, il est impératif de réaliser un diagnostic sécuri-

té. Il est réalisé par les services de la Gendarmerie Nationale et piloté par le référent sûreté . Ce diagnostic a 

pour objectif de valider ou non l’intérêt d’un tel système. Dans l’a�rmative, il permet de donner des préconi-

sations quant aux sites prioritaires à protéger et de préciser les emplacements des caméras, le type de camé-

ras à installer en fonction des objectifs recherchés. Le diagnostic sécurité a été rendu en novembre 2020. Le 

projet de déploiement sur notre  Commune est donc entièrement basé sur ce diagnostic sécurité qui fait 

apparaître 8 emplacements de caméras sur le territoire communal.

La mise en œuvre du projet : 

Le déploiement du système de vidéoprotection est en cours et sera achevé mi 2022. Le systè-

me mis en place utilise les ondes radio pour rapatrier les images sur plusieurs relais situés en 

hauteur dans la ville, eux-mêmes connectés au centre de visionnage des images. Il est à noter 

également que les caméras prévues dans ce projet sont capables d’enregistrer des images 

même la nuit avec un faible niveau de luminosité. 

Les angles de vue des caméras ne portent que sur le domaine public et les éventuelles parties de bâtiments privés qui 

seraient dans leur champ de vision sont totalement floutés et verrouillés a�n de garantir le respect de la vie privée.

La mise en place des caméras et la sécurisation du stockage des données ont été validées par un arrêté préfectoral après 

avis de la commission départementale de vidéosurveillance.

L'investissement a été subventionné par l'Etat à hauteur de 40%.

1

2
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La fête des Rosiéres est importante car elle fait partie des traditions qui, 

à mon sens doivent se perpétuer dans notre village. Cela permet aux 

pennois de se retrouver pour partager un moment de convivialité et de 

festivité populaires d’une grande mixité sociale. C’est aussi une décou-

verte pour les touristes toujours friands pour cette coutume originale de 

la commune. 

Signature d’une convention avec “Participation Citoyenne”

Le Mardi 19 Octobre , la Mairie de Penne, votait l’approbation d’une convention avec la gendarmerie “Participation Cito-
yenne”. Pour la première fois dans notre ville, une collectivité s’engage concrètement pour renforcer la sécurité des habi-
tants. Grâce à ce dispositif, chacun pourra alerter ses voisins et la Mairie d’un comportement suspect. 

L’inscription à ce dispositif est bien évidemment gratuite.

En dehors du fait que ce dispositif lutte contre les actes de délinquance, il permet aussi de 

renouer les liens entre les habitants et c’est très important. 

Si vous êtes intéressés par ce dispositif citoyen, vous pouvez venir nous joindre au 

05 53 36 25 25

Les Rosières et son centième anniversaire

Pourquoi tenez vous tant à ces Rosières ? 

Mme BESSA

De gauche à droite : Michèle BABLOULÈNE, Olga RAYNAUD, Nicole BESSA, Andréa COUVE, Aline VIDAL
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Des conseillers et conseillères engagés au service de la population !

Les mariages : un grand moment d’émotion et de convivialité pour notre 

conseillère Lutgarde Detry, en tant qu’o�cier d’état civil.

C’est toujours très émouvant de marier un 

couple. Joie, convivialité, amour et liberté 

rendent les cérémonies inoubliables ! 

Des formations pour vos élus ! À vos cartables ! 

Parce que pour gérer une Mairie, il est nécessaire de maîtriser 

l'environnement des communes, les élus ont béné�cié d'une 

formation de 3 jours sur le fonctionnement de la collectivité. Des 

élus plus compétents : une gestion plus performante.

9

Quand élus et bénévoles s’activent pour la campagne d’Octobre Rose. 
C’est aussi ça l’implication !
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Parce que chaque initiative incitant à aller se faire dépister est importante ! 

Octobre Rose

C’est aussi lutter contre le cancer avec



Aujourd’hui, plus qu’hier, les nouvelles générations doivent donner une place privilégiée dans les stratégies futures de développement 
durable, c’est essentiel à l’échelle des territoires. Je pense qu’une intervention à l’échelle territoriale a probablement plus de chance d’être 
efficace qu’au niveau global, dans la mesure où les responsabilités sont plus faciles à établir, les actions plus commodes à contrôler, et les 
interdépendances entre acteurs plus aisées à prendre en compte. S’il y a quelque part une articulation à trouver entre les trois dimensions 
constitutives du "développement durable" – Le social, l’écologie, l’économie, c’est probablement au niveau local qu’elle pourra le plus 
facilement être construite, dans la mesure où c’est aussi à cette échelle que leur contradiction apparaît avec le plus de force et d’évidence. 
Et c’est que nous prônons à Penne, en voici quelques exemples.

Bernard JURQUET Missions : s’occuper du développement durable de la commune. 

Et ce n’est pas une mince a�aire ! 

Le développement durable prend en compte 3 dimensions qui me sont très familières : économique, 
environnementale et sociale. Intégrer ces dimensions dans une politique locale est un challenge !

Quand on demande à cet élu pourquoi a-t-il choisi cette commission, il ne cache pas son  

enthousiasme et souligne que, 

Le trépied social, économie et environnemental du développement durable. 

Dans la Grèce antique l'agora était le lieu de vie d'un village.

C'est dans cet esprit que nous, élus, avons imaginé et créé ce site pour que les Pennois puissent trouver sur un site proche 

de chez eux et accessible à tous un maximum de services avec plus de disponibilité. En e�et L'agora regroupe l'ensemble des 

services municipaux et également La Poste, France Services et l'association Familles Rurales.

▃  Des services municipaux renforcés :

La mutualisation du personnel accueil de la mairie, de la Poste et de France services permettent de vous proposer des temps 

d'ouverture allongés.

▃  La bibliothèque dispose d'un meilleur espace, d'une nouvelle o�re et d'un temps d'ouverture calé sur les horaires d'ouver-

ture de l'agora

▃  Un Fablab est également disponible.

▃  Pour les entreprises et les administrées nous proposons une salle de réunion équipée de visio conférence.

DÉVELOPPEMENT DURABLE
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C’est aussi ça les Cocagettes

A compter du 11 janvier 2022, vous pourrez venir récupérer vos cagettes de légumes commandées ches les Cocassiers ! 

Le principe est simple : commander sur le site des Cocassiers vos articles et venez les récupérer les mardis de 16h à 18h et les 

samedis de 9h à 12h à l’espace Agora.

L’ c’est :



C’est aussi le Tiers lieu

C’est enfin France Services  

Devant une informatisation imposée des démarches administratives, nous devons utiliser un ordinateur. A France services 

nous avons un conseiller numérique, à votre service, qui saura vous accompagner pour vos démarches administratives. Il se 

proposera également de vous former à l'utilisation  de l'ordinateur.

Les partenaires France services (MSA, assistante sociale, perception...) sont, sur RDV, à votre  disposition pour vous recevoir 

sur le site de L'Agora .

Dès le mois de Janvier le dispositif France Services sera complété par l'ouverture des services de l'agence nationale des titres 

sécurisés (carte d'identité, passeport, permis de conduire).

Les cocassiers ont pour mission de 

faciliter l’accès aux produits locaux 

tout en participant à une rémunéra-

tion plus juste des agriculteurs et 

agricultrices.

Pour cela les cocassiers ont repensé la 

logistique a�n de l’adapter aux dé�s 

des circuits courts. L’objectif est de 

créer des liens plus directs entre les 

producteurs et les assiettes.

C’est également Le Fablab

Tous les mercredis, de 10h à 12h et de 14h à 17h, David vous attend à l’Agora pour des animations autour d’un Fablab. 

Les animations proposées cette année sont la conception et la réalisation en impression 3D d’un jeu de société et un jeu 

de flipper qui serait jouer à partir du numérique disponible sur site. 

Partant pour ce dé� ? On vous attends !

Avec Familles Rurales un partenariat 

Association / Mairie a contribué à la 

réussite du projet de Tiers Lieu à Port de 

Penne.

11

 05 53 86 15 78

https://lescocassiers.panierlocal.org/



David GRAISON : Conseiller numérique, il se fera un plaisir 

de vous accompagner dans vos di�érentes démarches et 

recherches numériques.

Un lieu de convivialité et de rencontres pour les Pennois 

à travers les animations et vos initiatives.

Une épicerie devrait voir le jour avec une joyeuse équipe 

locale les Cocassiers.

Un restaurant d’insertion est à l’étude. La directrice, 

Elodie du Hangart et nos équipes travaillent main dans la 

main pour faire sortir ce projet de terre. 

Une équipe dynamique, compétente, accueillante, et à 

votre service , vous attend à L 'AGORA
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Le site Ferrié : On le dit, on le fait ! 

Challenge : réunir les acteurs de la modernisation du 

site de Ferrié : Commune, Fumel Vallée du Lot, O�ce de 

Tourisme, Collège, associations sportives qui ont pu 

faire part de leurs attentes, de leurs besoins. Les propo-

sitions du cabinet Hemis, retenu pour cette étude, 

seront ensuite présentées à la commission développe-

ment durable et en Conseil Municipal lorsque les 

démarches seront plus avancées. 

Pour le moment, la réflexion porte sur la restructuration 

du site Ferrié qui fait apparaitre de nombreux travaux 

de voirie et de sécurisation ainsi que des travaux de 

réhabilitions des bâtiments communaux. 

Le grand challenge reste le gymnase. L’étude pour l’agrandissement et la restructuration du gymnase et de son complexe 

sportif est lancée. Les associations ont été consultées a�n d’être entendues et exposer leurs idées pour l’amélioration de ce 

site. 

Depuis sa création dans les années 80, le camping municipal a été exploité par la Mairie jusqu'en 2019.

En 2020 le site a été réquisitionné dans le cadre du dispositif « centres d'accueil covid » et n'a donc pas été ouvert aux touristes. 

Durant cette période la municipalité a mené une réflexion sur le devenir du camping.

A�n de redonner une nouvelle dynamique à ce site, nous avons fait le choix de con�er sa gestion à un délégataire et ce choix s'est 

porté sur le projet de Mme Rascouailles qui est attachée au site de Férrié. L'objectif est à présent d' ouvrir le camping à l'année 

et de développer sur la période estivale des animations conviviales pour les touristes .

Depuis le 1er juin 2021, Valérie Rascouailles, Directrice du camping,  accueille les touristes.

Bernard Jurquet ; élu en charge de ce dossier, a souhaité faire le point sur cette première saison estivale .

Le bilan de la saison 2021 est positif  malgré la prise de délégation tardive , au 1er juin , qui n'a pas permis de 
faire une communication d'avant saison . De ce fait la fréquentation du mois de juillet s'en est trouvée impactée 
mais le mois d’août a été bien meilleur avec un taux d'occupation proche de 100% sur la première quinzaine. 
Le plus important est que la clientèle historique du camping est restée attachée au site, à la région et est revenue 
à Penne d'Agenais . Nous avons eu que des bons retours des touristes sur leurs séjours . Nous sommes très 
confiants pour la saison 2022 car la communication est lancée. Les réservations ont déjà commencé! Notre 
projet d'animation et d'ouverture d'une guinguette au sein du camping sera opérationnel pour l'été 2022 et les 
10 gîtes sont loués jusqu 'en mars 2022. 
Nous pensons que le camping de Ferrié a un réel potentiel qui pourra d'autant plus s'exprimer lorsque les 
travaux de mise à niveaux et des aménagements seront réalisés.

Camping de Ferrié

Valérie

RASCOUAILLES

Notre réussite sera votre satisfaction. 



Focus : aménagement 

Création d’une voie itinérante douce

Bernard Jurquet, un élu de terrain, s’occupe également de ce sujet qui lui tient à cœur. Les voies vertes sont des 

aménagements en site propre réservés aux déplacements non motorisés. 

Elles sont destinées aux piétons, aux cyclistes, aux rollers, aux personnes à mobilité réduite et, dans certains cas, aux 

cavaliers, dans le cadre du tourisme, des loisirs et des déplacements de la population locale. 

Aujourd’hui il est question de créer une voie verte entre Villeneuve et Penne

Objectifs :

▃  Sécuriser le maillon d’un 

réseau piéton, cyclable et cavalier

 

▃  Valoriser la commune 

▃  Faciliter le territoire traversé

ENVIRONNEMENT

13

OBJECTIF DE LA DEMARCHE

La municipalité s'est engagée dans une politique environnementale locale durable au travers de di�érentes actions qui sont 

déjà en cours comme l'approvisionnement de la cantine en circuit court , la mise en place d'une alimentation respectueuse des 

enjeux environnementaux et de santé .

C’est dans cet esprit que nous souhaitons mettre en place une politique d’éclairage urbain .La première action a été de rempla-

cer l’éclairage traditionnel par un éclairage public à led sur une partie du réseau . La deuxième étape est d’agir positivement sur 

notre environnement. 

De ce fait nous avons expérimenté l'extinction de l'éclairage public depuis le printemps 2019 :

                Horaires été : Juin à Septembre : 

                               Vendredi /Samedi / Dimanche : éclairage de 22h45 à 2h sans rallumage. 

                               Lundi/ Mardi /Mercredi/Jeudi : éclairage 22h45 à 1h30  sans rallumage. 

                Horaire hiver : Octobre à Mai :

                               Tous les jours : Eclairage  de 17h45 à 23 h.

                                                             Coupure de 23h à 5h.

                                                             Eclairage 5h à 8h.

POURQUOI ETEINDRE L’ECLAIRAGE PUBLIC PENDANT LA NUIT ?

L’extinction de l’éclairage public présente de nombreux avantages parmi lesquels 3 principaux :

1. Protection de la biodiversité

Les conséquences de l’excès d’éclairage arti�ciel ne se limitent pas à la privation de l’observation du ciel étoilé. Elles sont aussi 

une source de perturbations pour la biodiversité (modi�cation du système proie-prédateur, perturbation des cycles de repro-

duction, …) notamment pour les chauves-souris qui sont très sensibles à ce phénomène. Moins de chauves-souris c’est plus de 

moustiques.

2. Diminution de l’impact environnemental

L’extinction de l’éclairage public permet de réduire les émissions de gaz à e�et de serre.

3. Economies budgétaires

Les dépenses liées à l’éclairage public représentent une part importante des dépenses de fonctionnement des communes. Il est 

important de pouvoir envisager ces économies.

Près de 200 km
de voies navigables

ENQUETE  ECLAIRAGE PUBLIC

DONNEZ NOUS VOTRE AVIS EN REMPLISSANT LE FEUILLET CI-JOINT ET EN NOUS LE FAISANT PARVENIR AVANT LE 31 JANVIER 2022



Le vidéo projecteur est un excellent moyen 
pour captiver l'attention des enfants. Il peut 
devenir un élément clé des séances de cours et 
c’est le cas à l’école Jean Moulin ! 

Permettre l’égalité des chances est une priorité. Ce dispositif vise à réduire une certaine 
fracture scolaire. Après la classe, la commune a mis en place ce dispositif qui permet aux 
enfants de faire leurs devoirs et d’apprendre leurs leçons dans le calme et de façon auto-
nome sous l’encadrement d’un enseignant. Il s’agit d’un accompagnement à la scolarité 
et un temps d’échanges pour parler de leurs difficultés scolaires. 

Bâtir une politique de la jeunesse, une a�aire de 

dialogues. Et dans cette mission, Céline Vigneau, 

conseillère déléguée à l’enfance et la jeunesse est 

experte dans le domaine ! 

Ici Céline Vigneau �ère d’avoir contribuée à la 

création d’un jardin pédagogique à l’école 

maternelle de Jean Moulin

Dans le sillage des engagements pris par la commune en matière de politique éducative, Céline Vigneau a souhaité s’investir 

pour la jeunesse de la commune et de la communauté des communes Fumel Vallée du Lot . Pour nos acteurs de demain, elle 

s’engage à fond et relève les nombreux dé�s tel que l’égalité des chances de tous un chacun.

Dispositif d’étude dirigée pour les enfants

Céline VIGNEAU

En complément des actions menées par la collectivité, cette dernière a équipé l’école de Vidéo projecteurs dans chaque 

classe.

Des repas à la hauteur des grands resto ! 

Lors de la semaine du gout, les cantinières de l’école 

Jean Moulin ont voulu mettre le paquet sous l’œil 

avisé de Mme Vigneau !

JEUNESSE
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L’équipement Pour la semaine du goût



Le collège Damira Asperti ,  une affaire d’investissement pour les élus. 

Lutgarde Detry, Conseillère Municipale, a 

pour mission de suivre les établissements 

scolaires de la ville. La laïcité est au cœur de 

ses missions. 

Le 5 octobre dernier, l’enseignante Frédéri-

que Descomps a rencontré l’élue, ainsi que 

Rémi Boiron acteur et metteur en scène de 

la compagnie humaine de Sainte-Livrade, 

dans le cadre d’un projet sur la laïcité et du 

parcours d’éducation artistique et culture-

lle, citoyen 2021-2022 du Département, à 

destination des collèges.

Ce projet a pour but de permettre aux élèves de la classe de 5ème du collè-

ge de travailler en équipe, d’imaginer des créations de vidéos et de jeux de 

société autour de ce thème.

Chantiers Jeunes 

Les jeunes retenus par les chantiers Jeunes organi-

sés par FVL (Fumel-Vallée du Lot) et remerciés par 

Jean François Bonnet, Conseiller Municipal et Com-

munautaire qui œuvre dans cette organisation. 

ERASMUS +

Cette année l’école de Penne accueille 4 pays 

dans le cadre d’Erasmus + : 

- l’Italie, 

- la Catalogne, 

- la Belgique,

- l’Angleterre.

Le principe de cet échange vise à travailler 
sur les pratiques professionnelles des 
enseignants (Mathématique et Science).
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Réunion avec la région, la DRAC et le département pour le projet de 

Quartier Culturel Créatif

Jean Marc SCHMITZ, élu aux �nances

Après presque deux ans de gestion active, tant critiquée par l’opposition, force est de 

constater que les finances de la commune de PENNE D’AGENAIS demeurent saines.

Un excédent prévisionnel pour l’exercice 2022 viendra s’ajouter à celui déjà dégagé 

en 2021 et cela grâce à une maîtrise des dépenses et une optimisation réussie des 

recettes d’exploitations.

FINANCES

D’importants travaux ont et seront réalisés grâce notamment à la recherche et l’obtention de subventions d’Etat, 

de la région, du département et d’autres organismes d’une part et à la finalisation de prêts conséquents dont la 

faiblesse des taux, et la durée obtenue (50 ans pour financer les travaux de restauration du bourg) permettent de 

maintenir stable le taux d’endettement de la commune, profitant de l’extinction des prêts anciens.
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Par le transfert de fiscalité départementale à la commune, la pression fiscale sera désormais stabilisée, cela 

permettra à l’équipe municipale en place d’assoir une gestion maîtrisée, dynamique et responsable dont le souci 

premier demeure l’intérêt général et le bien être des Pennois .

Le débat d’orientation budgétaire proposé au Conseil Municipal du 14 Décembre a fait apparaître de nombreux 

investissements sur la Commune en 2021.



Michel GARRIGUES, Adjoint aux travaux

Les derniers travaux de voirie 

Le calendrier des travaux qui ont débuté en 2021 est tenu ! 

Pour réaliser un signalement sur le territoire de Penne, c’est simple :

Appeler la Mairie 
Les signalements pris en charge concernent : 

Voirie / signalisation / propreté / stationnement abusif / animal mort / blessé / ou 

errant / a�chage sauvage / gra�tis / dépôt sauvage.  

ALERTE

Le programme voirie 2021 est en 

cours avec  la rénovation des rues 

Haut de Carlane et Darrecastel, 

la végétalisation et la signaléti-

que de l'Agora. 

Au bourg et à Port de Penne 

(sans oublier la campagne), la 

Mairie représenté par Michel 

Garrigues, travaille à l'améliora-

tion du cadre de vie de tous les 

Pennois. 

Il reste à l’écoute de vos besoins.

Poursuite des travaux de la station d’épura-

tion de Croquelardit a�n d’améliorer le 

rendement du traitement de nos eaux 

usées.  Travaux pilotés par le Syndicat EAU 

47 sous l’œil vigilant de M. Garrigues ! 

VOIRIE ET AMÉNAGEMENT
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Projet de valorisation de la rue des Fossés : 

objectif : conserver  son identité végétale, 

les espèces invasives seront supprimées et 

remplacées par des espèces fruitières 

Lot-et-Garonnaises, un sentier sera dessiné, 

des plateformes seront créées, à l'image de 

ce qu'on peut voir sur d’anciennes photos.



L'objectif est d'être prêt pour la saison prochaine.

Maryse Cattoor pour la signalétique patrimoniale, 

Jean-François Bonnet pour la directionnelle / commer-

ciale,  Jean Claude Costes pour les anecdotes de Penne. 

L'objectif est de mieux signaler nos parkings, nos 

commerces, nos aires de pique nique et de proposer 

des informations sur le patrimoine architectural de la 

Commune.

C’est aussi ça : mobiliser les instances pour faire briller Penne et ses 

commerçants à sa juste valeur !

Visite de Monsieur le Sous Préfet à Penne. Au programme : deux entre-

prises pennoises qui montent : la brasserie Zebull’in et la verrerie Verre 

Zé Bulles. Les nombreux projets évoqués appuyés par nos réalisations         

montrent le dynamisme de notre Commune.

Contacter la Radio parce que Penne le vaut bien 

! Occasion de faire découvrir à nos amis Agenais 

le charme de notre village. Merci à Samya et 

Ophélie pour l'organisation et à Arnaud               

Devilliers, Maire de Penne. 
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Quand un groupe d’élus travaille sur la modernisation de la signalétique ! 

Et contacter la Radio parce que Penne le vaut 

bien ! 

Les travaux de la 4ème tranche

Mise en valeur du patrimoine et des espaces publics conformément au schéma directeur 2021 et de la continuité des tranches 

2012, 2015 et 2017.  

Depuis 2012, le centre bourg de Penne  a fait l'objet d’un schéma directeur d'aménagement en vue de créer une valorisation du 

patrimoine bâti et paysager, déjà déroulé par 3 tranches : avenue Myre Maury, sanctuaire de Peyragude, et place de la mairie.

Les résultats de ces investissements se font déjà voir : développement des commerces, installations de nouveaux commerces 

et installations d'artisans d'art.

La redynamisation du centre bourg est bien engagée et la commune souhaite poursuivre sur cette dynamique d'autant qu’elle 

pourrait s'inscrire dans l'objectif du plan de relance a�n de créer un Quartier Culturel Créatif.

En attendant, nous souhaitons engager une quatrième tranche de travaux qui permettrait de clôturer la mise en valeur des 

espaces publics. Cela passe par les aménagements des rues de l’Argentière, du Castillou et de la venelle des Fossés, la mise 

en valeur de la porte de Ricard, l'aménagement des anciens fossés, et la création d'un sentier entre les parkings et le cœur du 

village au niveau du boulevard de l’Horizon. 

Cette quatrième tranche a un triple objectif :

▃ Embellir le village 

▃ Ouvrir de nouveaux espaces de commercialisation grâce aux travaux de l'espace public

▃ Gérer les flux  touristiques au sein du village.   

Verre Zé Bulles

De quoi faire de Penne un village romanesque !
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Travaux de la 4ème tranche.



Maryse CATTOOR

    Equipe dynamique, nous avons en charge depuis le début de ce mandat la « Culture, Patrimoine, 

Animations », afin de vous divertir et d’apporter à notre village une touche de renouveau. Depuis le 

départ, nous travaillons sur divers points : la signalétique patrimoniale du bourg et celle de toutes les 

rues, l’étude pour la restauration d’Alaric, de l’Argentière et surtout de la Porte Ricard ainsi que le 

rempart de la Mairie. La rue des Fossés n’est pas oubliée, avec comme projet un arboretum en dénivelé.

Nous sommes là pour vous distraire par nos événements comme la fête des Lumières, l’embrasement, 

les expositions, les marchés et la Journée d’Arts. Nous avons aussi ouvert au public le jardin d’Alaric.

En espérant vous retrouver nombreux tout au long de l’année lors de nos animations.

 L’équipe « Culture, Patrimoine, Animations » 

Un travail à été entrepris a�n de préserver et protéger nos archives communales et des devis sont en cours.

Bibliothèque

Le domaine de la culture, comme vous le savez, n’a pas 

été épargné par la crise sanitaire.  

Cette crise nous a permis de déménager et de nous 

moderniser pour vous accueillir dans de nouveaux 

locaux flambants neufs !

Moments d’échanges et de partage autour 

de la semaine du goût à la bibliothèque 

sous le regard de l’élue en charge de la 

culture : Maryse Cattoor, toujours partante 

pour une petite sucrerie ! 

Associations 

Dés élus à vos côtés 

Assemblée Générale Pétanque Octobre 2021

Voyage en Crète pour Rando Marche

CULTURE,PATRIMOINE ET VIE ASSOCIATIVE

Page patrimoine

Ça y est ! Aussitôt dit, aussi faite !  

Venez visiter la page patrimoine de Penne sur FaceBook ! 

(patrimoine de Penne d’Agenais) 

De belles photos et cartes postales vous attendent !
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Participation des administrés

https://www.facebook.com/Patrimoine-de-Penne-dAgenais-111621717986367



La Fédération de Pêche organisait en septembre 

dernier Traquen'art, une animation qui concilie 

milieux aquatiques et culture : expositions, ateliers, 

ballades botaniques...et le soleil était au rdv. 

Au delà de l'animation c'est le travail en commun 

des nombreux acteurs qui est à saluer : Fédération, 

APPMA, Mairie, eco délégués du collèges, artistes...

Bravo à tous !

Des élus toujours impliqués ! 

Un ancien rugbyman, Mickael Rigabert, Conseiller Délégué 

aux sports,  au petits soins des plus jeunes ! 

Journée des Associations 

Depuis 2 ans, les communes de Penne d'Age-

nais et de Saint-Sylvestre sur Lot s’associent 

a�n d’animer la journée des associations. 

Le dimanche 8 septembre, à Ferrié, c’était 

l’occasion pour une vingtaine d’associations, 

des 2 communes voisines, de mettre en valeur 

leurs activités diverses, sportives et culture-

lles. 

Présidents et bénévoles ont réalisé des 

démonstrations tout au long de cette belle 

journée ensoleillée et conviviale en compagnie 

d’élus de la commune

Notre verrier

Retrouvez Richard, notre verrier municipal, au marché de Noël de Ville-

neuve sur Lot.

Vous trouverez à son chalet, à coup sûr, de quoi faire plaisir pour les fêtes 

de �n d’année.

Rendez-vous place Lafayette à Villeneuve Sur Lot

Permettre à un art ancestral de vivre à Penne a été un gros challenge, 

mais Nous y sommes parvenus grâce aux talents de notre verrier   

municipal ! Il est fier de vous annoncer l’ouverture de la nouvelle   

verrerie en janvier 2022 située à l’ancienne bibliothèque, dans le 

bourg. De quoi lui permettre de développer une grande créativité et 

d’accueillir dans l’ancienne verrerie un nouvel artisan !

Maryse CATTOOR
Adjointe au Maire et 

Responsable de la 

Commission Patrimoine
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Sous la direction de Bernard Mares, épaulé par le réseau de bénévoles, l'association l’Outil en Main de Penne d’Agenais se 

fait connaitre et rencontre un succès de plus en plus important. La collectivité s’engage à leurs côtés et les soutient !

Halloween

Le 30 octobre, Anima Penne organisait Halloween, un retour attendu depuis 2002. 

Bravo aux bénévoles qui ont animé le village de façon...terri�ante. Une réussite pour cette 1ère édition !!!

L’équipe d’Anima Penne : Merci à eux pour cette soirée inoubliable !

Horaires déchetterie

Matin Après-midi Matin Après-midi Matin Après-midi Matin Après-midi Matin Après-midi Matin Après-midi

9h-12h 14h-17h 9h-12h 14h-17h 9h-12h 14h-17h 9h-12h 14h-17h 9h-12h 14h-17h 9h-12h 14h-17h

Matin Après-midi Matin Après-midi Matin Après-midi Matin Après-midi Matin Après-midi Matin Après-midi

8h-12h 14h-18h 8h-12h 14h-18h 8h-12h 14h-18h 8h-12h 14h-18h 8h-12h 14h-18h 8h-12h 14h-18h

Continu

7h - 15h7h - 15h
Continu

7h - 15h
Continu

7h - 15h 7h - 15h
Continu

7h - 15h

Samedi

Du 01 juillet
au 31 août

Lundi Mardi Mercredi Jeudi Vendredi Samedi
Continu Continu

Du 01 mars au 30 juin 
et du 01 septembre au 31 

octobre

Lundi Mardi Mercredi Jeudi Vendredi

Du 01 novembre 
au 29 février

Lundi Mardi Mercredi Jeudi Vendredi Samedi

DÉCHETTERIE DE PENNE D'AGENAIS
Horaires d'ouverture
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La commune de Penne d'Agenais a demandé auprès de la Préfecture 

la reconnaissance de l'état de catastrophe naturelle pour inondation par 

ruissellement et coulée de boue associée suite aux évènements du 08/09. 

Les sinistrés doivent déclarer les dommages subis à leur assureur.

Etat de catastrophe naturelle

Pour toujours plus de transparence :

Suivez les Conseils Municipaux en direct (retrouvez le lien sur la page Facebook) .

Et pour retrouver tous les comptes rendus des précédents conseils municipaux, rendez-vous sur notre site :
https://www.ville-pennedagenais.fr/compte-rendu.php

Mot de la majorité

Depuis deux ans, les élus de la Majorité n'ont pas chômé. 

Malgré un contexte di�cile, plusieurs dossiers ont connu 

des avancées : le regroupement des écoles a montré sa 

pertinence, l'ouverture de l'Agora à Port de Penne est une 

réussite saluée par les usagers, si le dossier de Ferrié et 

du gymnase a pris du retard, l'étude de faisabilité est 

cependant terminée, reste à boucler le plan de �nance-

ment. 

Le projet de création d'une voie verte entre Villeneuve et 

Penne est aussi une bonne nouvelle pour notre Commune.

La création au bourg d'un Quartier Culturel Créatif est sur 

les rails. Ces projets structurants sont les fruits d'un 

travail collectif des élus et agents municipaux, dans la 

continuité des précédents mandats. 

La gestion quotidienne de la Commune n'a pas été 

oubliée : aide aux associations, petits travaux, activités du 

CCAS ont rythmé l'action communale, et toujours dans le 

respect d'un budget sérieux, grâce à des élus impliqués. 

Merci à tous les acteurs qui font vivre notre village, c'est 

tous ensemble que nous relèverons les dé�s qui nous 

attendent dans les années à venir.

Mot de l’opposition

Bilan 2021 : une année encore tumultueuse

Voilà le mois de décembre et le temps pour nous, élus 

d’opposition, de faire le bilan de cette année qui s’achève.

2021 aura été une année encore tendue. Bien souvent, 

notre rôle d’élus s’est vu cantonné à un rôle de pure oppo-

sition, sans concertation de la part de la majorité. Très 

souvent même, nous avons pu être mis à mal durant les 

Conseils Municipaux alors que la communication d’infor-

mations sur les dossiers en cours était inexistante ou très 

partielle.

Depuis quelques semaines, un nouveau sou�le, timide, 

semble poindre. Nous avons eu l’occasion de participer de 

façon active à certaines Commissions, de faire remonter 

des besoins en étant mieux écoutés, d’exposer notre 

vision sur certains dossiers dans un climat d’écoute plus 

constructif. 

Nous espérons sincèrement que cela pré�gure une année 

2022 plus apaisée et ceci au béné�ce des Pennois. Nous 

souhaitons à chacun(e) une bonne année à venir.

Les élus Unis Pour Penne – Bruno Billoux, Simon Charbon-

nier, Jennifer Delbegue-Bouillet et Claire Elhuyar

Newsletter

« Recevez tout les mois la newsletter de la commune 
pour rester au courant des di�erentes actualités.

Rendez-vous sur notre site : 
www.ville-pennedagenais.fr



villedepennedagenais


